



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Noel de Jesús López Albores

Nombre del tema: Importancia del pensamiento crítico

Parcial: I unidad

Nombre de la Materia: Pensamiento crítico y espíritu empresarial

Nombre del profesor: Lucero Del Carmen García

Nombre de la Licenciatura: Administración y estrategias de negocios

Cuatrimestre: 9ª cuatrimestre

IMPORTANCIA DEL PENSAMIENTO CRÍTICO.

En el desarrollo de este ensayo buscaremos entender lo que es el pensamiento crítico y todo lo que conlleva este concepto dentro de las organizaciones, como su importancia, el cómo fomentarla, sus características, sus dimensiones, etc. y en base a ello trataremos de crear un juicio que nos permita entender de manera clara y concisa lo que este tipo de pensamiento nos permite lograr y como nos impulsa como profesionistas y en general como personas. Además de lo mencionado trataremos de entender de manera clara como poder aplicar e incentivar el pensamiento crítico para crear una buena ideología dentro de una organización.

Primeramente deberemos conocer lo que es el pensamiento crítico, y esto es se define como una serie de procesos, estrategias y representaciones mentales que las personas o individuos utilizan para resolver problemas, tomar decisiones y aprender nuevos conceptos, esto explicado con una jerga más simple, podríamos resumirlo como un proceso en el que la persona es capaz de cuestionar lo que se le ha dicho que es la verdad única, esto permite que una persona amplíe su campo de visión acerca de la situación específica a la que se enfrenta, añadiendo una duda a lo que se cree que es la verdad única.

Para poder llevar a cabo un razonamiento o pensamiento lógico, primeramente debemos poder saber qué y cuáles son las características de este, para así entender y tener las bases para desarrollar un correcto pensamiento crítico, una de estas características es que se basa en el cuestionamiento, en general de todo, esta es la base fundamental para lograr nuestro cometido, además de requerir el uso de un pensamiento profundo, que nos permita analizar el panorama completo de lo que necesitamos cuestionar, así mismo, una concentración y un enfoque total, para que no exista algún tipo de laguna que nos haga desviarnos de nuestro objetivo principal y real.

En la actualidad, si realizamos un análisis de la forma de pensar individualmente y de las masas en general, podremos observar que existe una aceptación a la primera fuente de información, todo esto generado por las redes sociales y los medios de comunicación, ejemplificado como cuando existe una situación que es noticia, quien tenga una nota y consiga compartir esa información, es quien equipara todo el panorama, y las personas que consumen estas noticias no son capaces de tratar de corroborar la información, esto en conjunto a la rapidez con la que se difunden las noticias en la actualidad logra que la mala información sea consumida por las masas, todo esto contribuye al poco o casi nulo pensamiento o razonamiento crítico.

Con todo lo que hemos mencionado podemos entender que el pensamiento crítico es de suma importancia, dado que realizar un desarrollo correcto de este nos puede ayudar a perfeccionar nuestras habilidades de investigación, así como de la misma manera nos puede ayudar a mejorar nuestra toma de decisiones, dado que el cuestionarnos siempre, nos permite entender las ventajas y desventajas de cada una de nuestras opciones, el no aceptar siempre lo que se nos dice permite que uno desarrolle la capacidad de cuestionar y valorar nuestras opciones, además, nos permite

mejorar nuestra capacidad de resolución de problemas, y si seguimos buscando puntos para entender la importancia del pensamiento crítico, encontramos que promueve y estimula la creatividad de los individuos, dado que siempre están buscando una respuesta diferente a lo que se les propone y esto te lleva tener que desarrollar tu mente a tal grado de que se tiene que usar la creatividad constantemente y con esto logramos un desarrollo de este.

El desarrollo de un pensamiento crítico nos permite abrir nuestra mente, así como poder identificar un argumento bien desarrollado y valido, de uno que es mediocre, esto mismo aplica con la información, es decir, poder discernir entre información valiosa de la prescindible, todo esto nos podrá dar como resultado una generación de conclusiones fundamentadas de la maneras correcta, proponiendo alternativas que podrán ser tomadas en cuenta por terceros, que podrán ver que existe un correcto fundamento de este pensamiento planteado.

Como opinión personal, creo que para que este tipo de pensamiento permee en un grupo de individuos de una organización, primero debe cambiar la forma de pensar los altos mandos, es decir los directivos deberán entender y acoplarse a que probablemente lo generado a por años y la base que ellos tienen, que esto es lo más difícil de hacer, ya que por lo general estos puestos están ocupados por personas que creen tener la verdad absoluta y si no es el caso, otro factor es la edad de este tipo de colaboradores, dado que es difícil lograr un cambio de pensamiento en personas que confían en su experiencia.

En general de todo lo hablado podemos concluir que lo que se necesita en la actualidad es que haya una fomentación en la sociedad en general del pensamiento crítico, para esto primeramente debemos entender correctamente como desarrollar un pensamiento como este, además de que es de una persona que logra pensar de esta forma se desarrolla de mejor forma como profesional y esto no puede abrir más puertas para tener mejores oportunidades.